

ABONNEMENT LE CANADA Journal Quotidien du Soir.

LE CANADA

LA VALLÉE DE L'OTTAWA Edition Hebdomadaire du Journal LE CANADA ABONNEMENT

Un An en Ville . . . . \$ 4.00 Un An par la Poste . . . \$ 3.00

OSCAR McDONELL, Directeur de la Rédaction.

Un An en Ville . . . . \$ 2.00 Un An par la Poste . . . . 1.00

12eme. ANNEE No 119

OTTAWA, LUNDI 15 JUIN 1891

LE NUMERO 2 CENTS

LETTRE DE RUSSIE

L'attente contre le Tsarévitch a causé une telle émotion que de tous les coins de la Russie on continue d'envoyer des adresses de félicitations au Tsar et à la Tsarine.

tuel le rôle de Griselidis; mais il est douteux que le comte de Tokovo se conduise jamais comme le comte de Saluces de la légende.

Dix-sept voitures sont arrivées à Nerichinsk pour transporter le Tsarévitch à travers la Sibérie.

Parmi les affaires intérieures en voie de changement, il y a une commission spéciale qui étudie la législation du droit de possession d'immeubles et de terres par les étrangers.

sonnalité de Mme Blavatsky, qui n'a pas de mystère pour ses compatriotes: ils admireront toujours cette femme, son érudition, ainsi que sa profonde connaissance de l'esprit humain et de ses faiblesses.

Je ne crois qu'à une chose, écrit-elle à une de ses amies russes, c'est qu'il y a une école des imbéciles et des gens d'esprit.

Un autre personnage de beaucoup de talent littéraire et aussi mystérieux que la rédactrice du journal le Lucifer et la collaboratrice du Lotus, vient d'être assassiné.

Djmal Eddin était l'ami du Mahdi et du schérif Abou-Naddara et l'ennemi des Anglais.

Revenons à des choses plus gaies Les jardins d'Arcadia sont ouverts. On a donné pour l'ouverture les Brigands, d'Offenbach.

A Moscou, dans le jardin de l'Hermitage, Dornon doit lutter de vitesse avec un autre chasseur; en attendant, un M. Pouchkine y chante des couplets israéliens.

Cette saison a été inaugurée par une quantité extraordinaire de mariages. Tous les jours, il y a eu de dix à vingt couples appartenant à la haute société qui partent en voyage; les gares étaient envahies par des foules élégantes qui s'accompagnaient des intéressants voyageurs.

Fin de conversation: - Cette vie m'écœure, je vais quitter la terre. - Tu veux te tuer? - Non! je m'embarque.

Quel insupportable habileur que cet animal de X...! Il disait un de ses amis. Toujours vu assaillant de ses menottes agaçants et se contentant à chaque phrase.

FAITS DIVERS

UNE EXECUTION A BALTIMORE

On vient de pendre dans la cour de la prison de Baltimore un nommé William Blaney, condamné à mort pour un double assassinat commis l'année dernière au mois de mai.

Pendant son séjour en prison, Blaney jouissait de certaines libertés dont il profita pour préparer son évasion; il s'était, on ne sait comment, procuré une scie avec laquelle il travailla pendant plusieurs nuits à scier les barreaux de la fenêtre de sa cellule.

La veille de l'exécution, Blaney qui ne savait ni lire ni écrire a dicté au gardien chargé de le surveiller une longue lettre adressée à son père pour lui demander et pardon lui dire qu'il était résigné à son sort.

LA JUSTICE EN ECHEC

Il y a en ce moment dans l'Etat de New-York quatre assassins condamnés à la peine de mort, à l'égard desquels l'administration de la justice est impuissante à exécuter la sentence prononcée par les tribunaux.

Les beautés de la langue française. Pour avoir de l'argent devant soi, il faut le mettre de côté. Sizarre!

la troisième fois, et avec les mêmes résultats. Les juges de la cour d'appel qui ont commis les deux premières fois, repoussé la motion la semaine dernière en déclarant que les moyens mis au service du défendeur étaient "dégradants pour l'administration de la justice et sans justification possible".

LES DROITS SUR LES GRAINS EN ALLEMAGNE

Berlin, 15 juin. — On a repris aujourd'hui, à la chambre basse de la diète prussienne, les débats concernant les droits sur les céréales.

Ensuite le chancelier a annoncé que les autorités de la ville de Berlin lui avaient remis un mémoire dans lequel elles déclarent que le maintien de bonnes transactions commerciales est de la première importance pour la classe ouvrière de l'Allemagne.

M. Rickert a causé une profonde sensation au Landtag lorsque, dans un discours, il a demandé le rappel du prince de Bismarck, comme étant le seul homme capable d'administrer les affaires de l'Empire.

Le chancelier paraissait, hier, surpris, lorsqu'il a entendu le discours de M. Rickert. Sa tenue, qui est d'ordinaire digne et impassible, trahissait l'état d'agitation de son esprit.

Après des débats très animés, la proposition de M. Rickert demandant que le chancelier de Caprivi soit soumis à la chambre les rapports sur lesquels il s'appuyait dans son récent discours concernant les droits sur les grains, a été rejetée par 223 voix contre 20.

Plus DASTHME Oppression Catarrhe de la POUSSE CÉLÈBRE À obtenir les plus rapides résultats. — Uniquement dans toutes les pharmacies.

TAPIS-TAPISSERIE

Nous avons reçu aujourd'hui nos magnifiques assortiments de TAPIS, PURE TAPISSERIES. À 27, 31, 35, 39, 48, 52 cents.

DUNDEE SQUARES EN LARGEURS, 2x2, 2x3, 3x3, 4x5 à 93c. \$1.22, \$1.75, \$2.75 chaque.

RIDEAUX Nottingham, Point Irlandais, Tambour et Bruxelles, de 60c. à \$20.00. Departement Special de Portieres A \$1.72, \$4.50, \$5.75.

THOS. LIGGETT

66 et 68 rue Sparks, 1884 rue Notre-Dame, OTTAWA. MONTREAL.

ENTREPOT DE MEUBLES

MEUBLES! MEUBLES! Nouveaux et a Grand Marche.

AMUEBLEMENTS DE SALON, DE SALLE A MANGER, DE CHAMBRE A COUCHER DANS TOUS LES GENRES ET TOUS LES PRIX. CHEZ

Harris & Campbell.

CETTE ANCIENNE ET HONORABLE MAISON DE MEUBLES D'OTTAWA EST CONNUE PAR LE BON MARCHÉ DE SES PRIX ET PAR LA BONNE QUALITÉ DES ARTICLES QU'ELLE VEND.

Dix pour Cent de Réduction sur tout Achat Argent Comptant.

HARRIS AND CAMPBELL,

Coin des Rues O'Connor et Queen, pres de la Rue Sparks.

GRANDE REDUCTION

Sur toutes les TAPISSERIES DOREES PENDANT UN MOIS.

J. F. BELANGER 159 Rue Bank Téléphone No. 92.

Aux Constructeurs et Entrepreneurs Nous manufacturons les toitures suivantes:

Tolures "Canada Plate" Tolures Métalliques, Tolures en Fer Galvanisé, Tolures en Cuivre.

Douglass & Haines 234 rue Wellington. Agents des célèbres fournaises "Superior Jewel"

CHARBON.

Les Meilleures Qualités de Charbon Bitumineux et Anthracite.

O'Reilly & Heney Bloc Russell, Rue Sparks.

Le JONC D'OR SOLIDE 35c. pour un Jonc valet \$2.

Pour avoir de l'argent devant soi, il faut le mettre de côté. Sizarre!

Plus DASTHME Oppression Catarrhe de la POUSSE CÉLÈBRE À obtenir les plus rapides résultats. — Uniquement dans toutes les pharmacies.

HOTEL SAINT LOUIS

43-45 Rue YORK, OTTAWA. Cet Hotel situé au centre de la cité, a été repeint et aménagé en neuf.

ISRAEL MOREAU, (Du Montreal House, rue Queen-Or.) PROPRIETAIRE.

-MONTRES D'OR-

-POUR- DAMES.

Nous offrons en vente pour le moment le plus Grand Assortiment de Montres en Or, ornées de Diamants pour Dames. Annuels quelques bagues en Diamants, valant \$20.00, données pour \$11.00. Montres en Argent à partir de \$5.00 et plus. Montres en Or à partir de \$9.00 à \$250.00. Argentière et Pendules à dix prix très bas, défiant toute concurrence.

BIJOUTIERS EN CROS ET EN DETAIL 98 RUE RIDEAU A. & A. F. McMILLAN

Pour Les Brûlures Douleurs Biessures Catarrhes Entousions Entournements Maux d'Yeux Hémorrhoides Hémorrhagies Inflammations

SERVEZ-VOUS DE POND'S EXTRACT

Demander le Pond's Extract dans toutes les pharmacies.

Murphy & Co. portateurs. GANTS 1 BAS I. des affaires avec JOHN MURPHY, gouverneur chez eux le plus bel GANTS et de BAS du meilleur. Immense qui fait la maison & Cie. en GANTS et en BAS plus convaincant qu'elle donne ses nombreux acheteurs, que ceux qui ont le bon usage de confier. Populaire de GANTS à Ottawa. MURPHY & CIE. 1. Populaire de BAS à Ottawa. MURPHY & CIE. ATTENTION de John Murphy offre au public pour son article de qualité et la meilleure classe de BAS. La comparaison ont prouvé à la satisfaction de tous les acheteurs que les Gants et Chaussettes chez Murphy & Cie. Ils évitent de perdre beaucoup d'argent, ils savent la meilleure qualité et la plus bon pour leur argent. CASIN FOULE. ameli est toujours un grand Gants de Bas et de Chaussures pour venir visiter nous, et de vous rendre compte des prix faites sur les Gants de Tuffet de Suez, les Gants de la Mines de Bentley, de Coton, de Soie Corde, et de Balbriggan et de Cachemire. Gants d'Été, venez visiter et apprendre nos prix, que toutes les Dames d'Ottawa et de Bas, jure que nous que les Gants, seront charmés à la vue de nos marchandises, qui sont vendus à des prix très bas. Murphy & Co. RUE SPARKS. au Comptant et rien. Breveté SOLIDIFIÉS (DELICIEUSES) pour les parfumeurs, etc.) pour de Russie PARIS Drogueries du Monde. pyrrine Névralgies Goutte MIEUX EN GENERAL. OLETTE 204, boulevard Voltaire ADE. VIOLETTE & NELSON ANAGÈS. NEAU. Plus DASTHME Oppression, Catarrhe de la POUSSE CÉLÈBRE À obtenir les plus rapides résultats. — Uniquement dans toutes les pharmacies. JONC D'OR SOLIDE 35c. pour un Jonc valet \$2. Pour avoir de l'argent devant soi, il faut le mettre de côté. Sizarre! Plus DASTHME Oppression Catarrhe de la POUSSE CÉLÈBRE À obtenir les plus rapides résultats. — Uniquement dans toutes les pharmacies. MEILLEUR ORIGINAL DISPONIBLE

LE CANADA

Journal Quotidien du soir
LA VALLEE DE L'OTTAWA
Journal Hebdomadaire à 16 pages

BUREAU : 414 et 416 Rue Sussex
OTTAWA, ONT.

Lundi 15 Juin 1891

ECHOS DU JOUR

Bismark souffre du lumbago.
Gladstone est légèrement indisposé.

Tous les députés libéraux ont reçu ordre d'être à leur poste demain à 3 h.

Le procès intenté contre M. de Lesseps a été commencé aujourd'hui, à Paris.

La MINERVE continue d'être rédigée avec beaucoup de soins et est très intéressante.

On affirme qu'un M. Monod, vient de découvrir dans la bibliothèque nationale de Milan le manuscrit original de la "Divine Comédie" de Dante.

Le procès de MM. Turpin, Trépo, Feuvrier et Passer, accusés d'avoir livré à la maison Armstrong le secret de la mélinite, a commencé samedi, à Paris.

Le représentant de la France à Haïti a reçu par instructions de faire une enquête sur la nationalité du négociant Rigaud, qui aurait été tué par l'ordre du président de Haïti.

M. M. Abbott, s'est retiré samedi du bureau des directeurs du Pacifique et a télégraphié à son courrier à Londres, de vendre toutes les actions qu'il possède dans cette compagnie.

Les statisticiens français félicitent le peuple de ce que les nouveaux recensements sont supérieurs, au point de vue physique et intellectuel, à ceux de ces dernières années, ce qui montre bien que la France, comme nation, progresse au lieu de rétrograder.

Nous lisons dans LA PATRIE : Les rédacteurs de la PATRIE et les membres du Club National, ont décidé de décerner deux superbes couronnes, le 21 juin prochain, sur la tombe du regretté J. N. Bienvenu, ancien rédacteur en chef de la PATRIE et ex-président du Club National.

Le marquis de Rudini a déclaré samedi au sénat italien que la triple alliance n'impose pas aux nations qui en font partie d'obligations relatives à la question des armements.

Aucun ministre italien, a dit M. de Rudini, ne saurait engager en aucune façon le pays dans une politique militaire spéciale. La triple alliance n'a pas de but agressif.

La nature pacifique est prouvée par ses dix années d'existence.

Le steamer City of Richmond de la ligne Inman parti de New York le 6 juin pour Queenstown, a pris en feu dans la nuit de mercredi dernier. Les passagers quoique très effrayés se sont conduits avec beaucoup de calme.

L'équipage après un travail de géant a réussi à éteindre les flammes et le steamer est arrivé à Queenstown.

Le Scottish Leader dit qu'un moment de la crise de la maison Baring, plusieurs financiers qui avaient prêté d'importantes sommes d'argent au prince de Galles, ont été obligés de lui en demander le remboursement.

Il s'ensuit que, pour un moment, le prince de Galles s'est trouvé dans un sérieux embarras, jusqu'à ce que M. Arthur Wilson cher qui se sont joués les fameuses parties de barcarat, soit venu à son secours et lui ait prêté un million de piastres. Il a pu ainsi rembourser l'argent que les financiers lui avaient prêté.

L'hon. M. Chapleau est parti samedi pour Montréal, afin de se consulter avec ses amis, mais chacun apprendra avec regret qu'en descendant le Beaver Hall, dans la soirée, après une entrevue avec l'un d'eux, il s'est donné une entorse qui le mettra dans l'impossibilité de marcher d'ici à plusieurs jours.

Le secrétaire d'Etat s'est mis aussitôt sous les soins du Dr. Brownson, puis a télégraphié que nonobstant cet accident, il se mettrait en route dimanche soir pour Ottawa, par un train spécial.

M. Chapleau est arrivé à Ottawa ce matin à 6 h. Il sera retenu à sa maison encore pour plusieurs jours.

Une dépêche de Paris comporte que M. de Lesseps a été informé des poursuites dirigées contre lui par un reporter qui est allé l'interroger. Le reporter a été introduit dans un salon où M. et Mme de Lesseps en compagnie d'un ami, étaient en train de prendre le café après leur dîner.

Les poursuites ont été décidées, a dit le reporter, et M. de Lesseps a été désigné pour faire l'instruction de l'affaire.

Mme de Lesseps a pâli et s'est écriée : "Annoncer ainsi, à belle-pourpoint, une aussi terrible nouvelle à mon mari qui est malade et très faible."

M. de Lesseps, qui paraissait très abattu, a dit : "C'est invraisemblable. Je ne sais rien de tout cela, et je devrais être le premier informé, si c'était vrai. On n'a rien à me reprocher. Les comptes sont là pour prouver la correction de ma conduite. On doit se tromper. Il n'est pas possible que je sois poursuivi."

Mme de Lesseps s'est alors levée, et d'une voix claire mais que l'émotion faisait trembler, elle a dit : "Les bruits qui ont couru sont indignes. Il est impossible qu'ils ne soient pas faux. Je sais bien que ceux qui ont perdu de l'argent dans le Panama, nous accusent d'y avoir fait fortune, et que beaucoup ont porté des plaintes contre M. de Lesseps. On n'a accordé aucune créance comme on le devait. Nous étions enrichis avec le Panama ? Si, monsieur, que ma fortune et celle de mes enfants sont engagées en grande partie dans cette affaire malheureuse, et que moi-même pourrais montrer tous les titres que nous avons payés de notre argent comme les autres, et qui nous sommes compromis comme ceux de tout le monde."

La Politique

Tous les anciens ministres, à l'exception de M. Chapleau, retenu chez lui par les suites de l'accident qui lui est arrivé à Montréal, se sont réunis à midi, au bureau du président du conseil.

Leur séance a duré jusqu'à 2 h. Le but de cette réunion serait d'arriver à la définition du programme qui sera soumis à la chambre probablement demain. Il peut se faire que la chambre ne soit informée demain, que du choix du premier ministre, la formation du cabinet et le programme politique.

En attendant que nous ayons pu observer les mouvements des chefs et d'après les rares interviews que nous avons eues, nous arrivons à la conclusion que le cabinet sera composé d'anciens ministres, pour le temps de la session.

M. Chapleau n'a pas encore donné sa réponse au premier ministre, qui lui a offert le Secrétariat d'Etat. On croit cependant qu'il l'acceptera.

Le premier ministre gardera probablement pour lui-même le ministère des chemins et canaux ou l'offrira à un ministre d'Ontario.

Les places laissées vacantes dans le cabinet, par la mort de Sir John A. Macdonald et par la retraite de M. Colby, ne seront remplies que lors du roulement, qui aura lieu pendant la vacance.

Sir Charles Tupper, a télégraphié de Vienne, son adhésion complète au choix de M. Abbott comme premier ministre.

On assure que Sir Charles n'aurait pas été agréé cette charge, qu'il n'aurait pas été vivement pressé par tout le parti conservateur, il préfère le poste de Haut-Commissaire, qui lui accorde plus de loisirs.

STATISTIQUES

D'après un récent recensement de la population dans les colonies anglaises de l'Inde, on a trouvé le chiffre de 286,000,000 d'habitants.

229,500,000 de ceux-ci, étant des sujets indiens soumis à la couronne d'Angleterre, et 56,500,000 représentant le nombre d'autres sujets devant obéissance à des princes féodaux, qui sont placés sous le protectorat anglais.

Depuis le dernier recensement de 1881, la population s'est accrue de 50,000,000 d'habitants.

La superficie du territoire de l'Inde anglaise, les princes vassaux compris, est plus petite que celle des Etats-Unis situés à l'Est de la rivière Missouri, et cependant elle renferme cinq fois plus de sujets que cette dernière. Au sujet de cette agglomération de millions d'êtres humains, voici des renseignements curieux qui nous sont fournis par le correspondant du "Times" de New-York.

Au Bengale, par exemple, la moyenne par chaque mille carré est de 474 personnes; d'où sur les 23ième parties de la superficie des Etats-Unis, habitent 9,000,000 de gens en plus que sur toute la surface de la République.

Dans Oude, un mille carré est habité par 442 personnes, un pays de culture simplement, ce qui représente le double du peuple allemand tout entier sur la moitié de sa surface.

En Angleterre, un mille carré de terres cultivables donnent duouvrage à 50 personnes, dans la proportion de 25 hommes, jeunes et vieux, et de 25 femmes et enfants, d'après le célèbre statisticien, Sir James Caird.

Le plus rapide accroissement dans l'Inde a été dans les villes, et ensuite un peu partout, surtout dans les places qui sont devenues des centres de constructions de chemins de fer.

Une separation plus profonde

Nous lisons dans le World de Toronto : Dans une entrevue à Vancouver, l'hon. Edward Blake a dit que le fait seul que les libéraux avaient renoncé sur les élections provinciales importantes aux dernières élections générales, avait élargi d'avantage le fossé qui existait entre lui et son parti.

La profondeur de l'abîme qui le sépare, est démontrée par cette déclaration, que lui comme homme politique et responsable devant Dieu de ses actions, ne peut trouver la possibilité d'établir une politique commerciale favorable aux nations étrangères et exclusive vis à vis de la Mère-Patrie.

Pour le présent, ajoute-t-il, il n'a aucun désir de rentrer dans la vie politique, et de faire partie de nouveau de la Chambre des Communes, mais dit-il encore : "Sur nos jeunes gens de la génération future retombe une grande responsabilité, s'ils marchent dans les sentiers que leur auront tracés leurs ancêtres. Le Canada est un immense pays, une terre capable de tout produire, un héritage dont chaque canadien doit se trouver fier et pas un plus que moi, car c'est mon pays natal, qui est appelé avec le droit à occuper le premier rang parmi toutes les nations de la terre, mais pour lui donner toute les améliorations possibles qu'exige sa grandeur, nos législateurs doivent lui donner une législation fédérale ou provinciale assez parfaite, assez claire pour mettre notre belle nation à l'abri des tentatives de la tyrannie sociale et des ennemis des institutions solides."

Un tel langage dans la bouche d'un pareil homme, qui s'est retiré à la fleur de l'âge des luttes politiques, doit ouvrir les yeux à la jeune génération que l'avenir appellera à diriger les destinées de notre beau et grand pays.

Le Scandale de Londres

LES POURSUITES CONTRE M. DE LESSEPS

La revolte du Chili

UN MINISTRE AMERICAIN PRESQUE ACCUSE DE FRAUDE

Mme MAYBRICK ET SON ASSURANCE

Un medecin brutal

NOUVELLES DE PARTOUT.

LE SCANDALE DU BACCARAT

UNE FIN DE GREVE

L'ANGLETERRE ET LE PORTUGAL

LA REVOLTE DU CHILI

AMERIQUE

UN HOMME PUBLIC EN DANGER

AMERIQUE

LA REVOLTE DU CHILI

HOSE 50 PIEDS \$5.00

HOSE 50 PIEDS \$6.50

HOSE 50 PIEDS \$8.00

HOSE 50 PIEDS \$10.00

Y compris les Accouplements et l'Arrosoir.

Puisard à Glace, etc.

E. G. Laverdure & CIE

69 & 75 RUE WILLIAM.

P.S. - Glacieres.

NEVILLE

97 RUE RIDEAU.

Ce Magasin de

VINS

LIQUEURS

SI BIEN CONNU

Prix sans concurrence possible

NEVILLE & CO,

97 Rue Rideau.

SUORE

5 CTS.

Nous offrons actuellement au public et nous servons à nos clients un vrai litre, avec 5 cents la livre, c'est-à-dire à ceux qui achètent une livre de notre célèbre thé.

Spécial à ce mois : une petite consignment de thé de 25 cents.

ADRESSEZ-VOUS

PHOTOGRAPHIE D'ELITE

VOYEZ LES PRIX

GRANDS PORTRAITS

NOS CRAYONS

Mesdames et Messieurs

VOYEZ MES

SOULIERS A LACETS

Chevreau Dongala

Veritable Kangaroo.

R. MASSON

102 Rue Sparks.

A PRESENT

"BUSINESS"

"CIGARS"

Flora de Alma,

Don Ricardo,

Noisy Boys

John Casey,

Seul Agent pour le Celebre "Upper Ten."

AYANT POUVOIR DE PROCUREUR.

THE PRESS

(NEW-YORK) POUR 1891.

Quotidien, Dimanche, Hebdomadaire, 6 pages, 1 cent, 50 pages, etc. 8 à 10 pages, 1 cent

L'Energique Organe Republicain de Metropolis.

UN JOURNAL POUR LES MASSES.

FONDÉ LE 1ER DÉCEMBRE 1887.

Circulation de plus de 100,000 PAR JOUR.

Le N. Y. PRESS n'est l'organe d'aucune faction; n'a aucune couleur et n'a aucune vengeance à assouvir.

Le plus remarquable Succès Journalistique de New-York.

Le STUNDAY PRESS est un magnifique journal de vingt pages touchant à tous les sujets du jour de quelque intérêt.

Le STUNDAY PRESS contient toutes les matières les plus importantes parues dans les deux éditions quotidiennes et du dimanche.

Pour ceux qui ne peuvent recevoir l'Édition QUOTIDIENNE, l'Édition HEBDOMADAIRE la remplace admirablement.

Comme Journal Annonce

Le PRESS n'est pas surpassé à New-York.

THE PRESS

Est à la portée de tous. Le meilleur et moins cher des journaux publiés en Amérique.

Quotidien et Dimanche, un an - \$5.00

" " " " 6 mois - 2.50

" " " " 1 mois - 1.00

Quotidien seulement, un an - 3.00

Édition du Dimanche, 4 mois - 1.00

Hebdomadaire, un an - 1



FEUILLETON DU CANADA

UN MYSTERE

LA CHAMBRE BLEUE
DEUXIEME SERIE DE LA FEMME MYSTERIEUSE.

(Suite)

Moi aussi, balbutia-t-il, j'ai chanté ce morceau jadis à la chapelle du séminaire de Montmorillon.

Tiens ! murmura le colonel en riant sous sa moustache, est-ce qu'il aurait été aussi enfant de chœur ? Il est complet, ma parole d'honneur ! Il est complet.

Naturellement, continua Robert, depuis que je suis au régiment, j'ai renoncé au chant. Ce pendant, pour peu qu'on y tienne, je pourrais essayer de faire la seconde partie.

Mais, certainement, monsieur, fit la marquise, on y tient et beaucoup.

Hum ! hum ! reprit le colonel et poussa Maurice du coude, mon pauvre Chalandray, puisque vous avez fait de M. Robert votre ami, tendez lui donc la perche et empêchez-le de se noyer, pendant qu'il en est temps.

Qu'on en charitable, cette insinuation du colonel venait hors de propos ; car madame de Sauves et R. bert s'étaient rapprochés du piano et fredonnaient à mi-voix chacun leur partie, pendant que mademoiselle de Chalandray essayait en sourdine l'accompagnement.

Cette préparation ne dura guère plus d'une demi-minute ; puis, après un prélude plein d'éclat et de puissance et où, sous les doigts habiles de l'accompagnateur, le piano empruntait quelque chose des imposantes sonorités de l'orgue, madame de Sauves fit entendre les premières notes du motet, composé sur des paroles italiennes.

Sa voix de soprano, pleine de fraîcheur et de limpidité, résonnait comme une flûte du plus pur cristal ; et quand Robert à son tour, vint y mêler les accents d'une voix à coup sûr moins exécrée, bien que réellement agréable, il eut presque honte, d'un soudain, et ce ne fut qu'en tremblant qu'il lança ses premières notes.

Il se rapprochait cette audace comme une profanation, mais bientôt, sur un regard d'encouragement qu'il reçut de la duchesse, il commença à s'entendre, et déploya une profusion de sentiment en même temps qu'une suavité de timbre tout à fait pénétrante.

On eût dit alors que, du fond d'un bois voisin, les sons mystérieux et si doux du cor répondaient à l'évocation de la flûte magique.

L'assistance était littéralement sous le charme et le fait est qu'il eût été bien difficile d'interpréter avec plus d'éloquence les échos religieux, la sensibilité, touchante que s'est plu à épancher dans ce motet le maître divin qu'on a nommé à si juste titre le Raphaël de la musique.

Bravo ! bravo ! brava ! s'écria Maurice, dès que le morceau fut terminé. Comme la voix de madame de Sauves se marie bien avec celle de mon ami Robert ! C'est prodigieux, n'est-ce pas, monsieur le duc ?

En effet, répondit M. de Sauves, et monsieur a droit à tous nos compliments, comme à tous nos remerciements.

Pest ! mon cher, ajouta Maurice, voilà un talent qu'on ne vous soupçonnerait pas.

Quant à la douairière, elle se leva tout d'une pièce du fond de sa bergère, et tendant ses deux mains à la cantatrice, peudant que, chose stupéfiante elle daignait adresser au chanteur un sourire d'encouragement, elle leur demanda de recommencer.

Madame de Sauves s'était contentée d'échanger de nouveau un simple regard avec Robert ; toutefois elle ne put se dispenser de lui adresser quelques mots de félicitation ; puis voulant reporter une part des suffrages qu'elle recueillait sur son accompagnatrice, elle la baisa au front. Ce baiser s'adressait-il bien exclusivement à mademoiselle de Chalandray ?

Seul, le colonel était devenu instantanément songeur, et il n'avait plus la moindre envie de rire ; car, ainsi qu'on a pu le remarquer, les traits de la duchesse avaient fait sur lui une vive impression et il voyait tout à coup surgir dans la personne de ce petit lieutenant si détesté, mais en même temps si désigné jusqu'alors, un rival, avec lequel il comprenait qu'il y avait à compter.

C'est pourquoi il faisait une assez laide grimace, et braquant son regard au plus profond de

l'arcade sourcilière, il promenait alternativement son oeil bleu, devenu fauve, sur la duchesse et sur Robert, avec une expression de curiosité qui n'était pas exempte d'inquiétude.

II

LA FETE DE LA GRAND-MAMAN

L'histoire rapporte que Luyne, le grand connétable, gagna la faveur de Louis XIII par sa science en fauconnerie, et que Lauzun ne devint si cher à Louis XIV qu'à raison de l'art merveilleux avec lequel il exécutait les casse-pieds.

Est-ce à dire pour cela que le lieutenant Robert fut déjà en voie de conquérir toutes les sympathies qui lui avaient fait défaut jusqu'alors au château de la Roche-d'Eon, parce qu'il avait su à propos chanter sa partie d'un motet de Mozart ? Ou pourrait-il penser de prina-abord ; mais malheureusement pour lui, il ne devait pas être ainsi, et ce fut tout le contraire qui se passa.

Sans doute ; à partir de ce moment la douairière se montra moins revêche, mais le colonel, en revanche, fut encore plus hargneux. Frivole comme l'était M. de Montmagny, peu lui importait que Robert fut brave instruit, intelligent ; mais un jeune homme qui possédait un talent d'agrément et qui se trouvait en mesure de chanter des duos avec la duchesse de Sauves devenait essentiellement dangereux, et il convenait d'avoir l'œil incessamment ouvert sur lui.

Il y a quelques sujet de penser que le duc de Sauves lui-même, déjà mis en éveil par de premiers indices, partageait bien un peu cette manière de voir.

Enfin, chose assez étrange, mademoiselle de Chalandray, qui de primo abord avait témoigné à Robert tant de sympathie, devint froide et réservée. Celui-ci commença par s'en affliger un peu, puis il en vint à penser, avec tout le monde au château, qu'il fallait attribuer cette métamorphose à l'absence prolongée du jeune vicomte Gaston de Montmagny, et il fut pris pour Claire de la plus tendre compassion. Cette compassion aurait été plus vive encore sans doute s'il avait connu un incident qu'il importe de ne pas laisser ignorer au lecteur.

Un matin, comme on venait, suivant l'usage, de déposer les journaux dans le salon, sur une table, Claire en ouvrit un machinalement et ses regards tombèrent sur une chronique du sport qui, bien qu'alors moins en honneur qu'aujourd'hui, commençait déjà à attirer vivement l'attention de ces classes élégantes de la société et en particulier des jeunes riches oisifs.

Appelé à devenir si prochainement la femme d'un de ces derniers gentilhommes classés parmi les sportsmen émérites, mademoiselle de Chalandray se mit à parcourir cette chronique, souriant déjà d'une façon un peu distraite des termes techniques dont elle était émaillée, et se promettant bien in petto d'en demander l'explication à son futur mari à la première occasion.

Tout à coup elle rougit et pâlit presque en même temps, et deux ruisseaux de larmes s'échappèrent de ses yeux et se répandirent jusque sur le journal.

Voici ce qu'elle venait de lire sous cette rubrique : COURSES D'AUTOMNE A ANGERS :

Jamais les courses n'ont été plus brillantes ni plus suivies que cette année à Angers. Il semblait que tous les sportsmen de France et même un grand nombre venus d'outre-Manche s'y fussent donnés rendez-vous. C'est M. le vicomte Gaston de Montmagny, monté en personne sur sa magnifique cheva ; Rob Roy, qui a gagné le prix des gentlemen riders dans le grand steeple chase. Avec une courtoisie sans égale, le fortuné vainqueur s'est empressé de déclarer qu'il était tout prêt à accorder une revanche à ses rivaux, et nous sommes heureux d'apprendre à nos lecteurs qu'un match se prépare en conséquence pour un jour très-prochain sur l'hippodrome d'Angers. Des que ce jour, sera fixé, nous nous empresserons de le leur faire connaître.

Un moment, Claire mordue au cœur par le plus cruel des soupçons, voulut douter de son malheur, et avec une avidité fiévreuse, à travers ses larmes, elle chercha la date du journal, celle même de cette course spéciale dont elle venait de lire le récit ; mais il n'y avait pas à s'y tromper, le journal était daté de la veille, et la course dont on parlait avait eu lieu l'avant-veille, ou tout au plus deux jours auparavant.

Ainsi cette chute de Gaston, cette entorse qui en avait été la

suite et qui l'empêchait de se rendre auprès de sa fiancée, tout cela n'était qu'un leurre, un misérable subterfuge ! Ah ! femme ou fille, quelle est la personne qui comme mademoiselle de Chalandray, n'aurait pas pleuré à chaudes larmes en découvrant une pareille trahison ?

Au milieu de l'orage qui venait de bouleverser l'âme de la malheureuse enfant elle entendit un bruit de pas et de voix à peu de distance dans le jardin. On se rapprochait du château ; on allait se rendre au salon sans doute. Que faire ? que devenir ? Elle n'avait plus même le temps de s'enfuir dans sa chambre pour y aller cacher sa honte et sa douleur ; car dans ce cas elle s'exposait à rencontrer infailliblement les personnes même qu'elle avait le plus à cœur d'éviter et qui allaient lui demander compte de son trouble et de ses larmes.

Dans cette perplexité, mademoiselle de Chalandray jugea qu'il n'y avait qu'un parti à prendre. Essayant vivement ses yeux et enfouissant précipitamment le journal dans une de ses poches, elle courut au piano. Là elle se laissa tomber plutôt qu'elle ne s'assit sur le tabouret, et se mit à promener convulsivement ses doigts sur les touches d'ivoire, en mêlant ens-semble deux ou trois thèmes complètement disparates. Sur ces entrefaites, les portes du salon venant de s'ouvrir, le passage à tous les hôte du château, qui entreprenant en poursuivant la causerie commencée à l'extérieur.

— Ah ! parbleu ! s'écria M. de Montmagny en s'interrompant, je vous trouve à propos, ma chère nièce, — car enfin, je vais être votre oncle. — Voici une lettre que j'ai viens de recevoir de mon neveu. Il va mieux ; pourtant son entorse n'est pas encore guérie, mais elle est en bonne voie pour cela.

— Ah ! murmura mademoiselle de Chalandray d'une façon presque machinale, il va mieux !... J'en suis bien-heureuse.

— C'est singulier, reprit le colonel en se penchant à l'oreille de Maurice, qu'à donc votre sœur ce matin, mon cher Chalandray ? regardez-la !

— N'y faites pas attention, mon colonel, repartit Maurice à voix basse ; un léger accès de dépit amoureux ; cela se passera. — A la bonne heure !

— Bref, ma chère petite nièce, ajouta M. de Montmagny, Gratton me charge de vous annoncer qu'il sera ici la semaine prochaine tout prêt à tomber à vos genoux et à recevoir votre main dans la sienne, devant monsieur le curé. Son seul chagrin, — et il me demande expressément de vous le témoigner, — c'est de ne pouvoir, comme il l'avait espéré, être ici pour la fête de votre chère bonne maman.

— Je comprends, balbutia Claire qui, comme l'enfant de Sparte, essaya de grimacer un sourire, pendant que son cœur, à défaut de son fiancé, saignait sous une horrible étreinte, oui, je comprends tout cela.

— Mais alors, dit la duchesse, voilà tous nos projets renversés. Plus de divertissement, plus de proverbe.

— Ah bah ! reprit Maurice, faite d'un moine l'abbaye ne change pas. Est-ce qu'on ne peut remplacer Gaston ?

— Par qui ? fit le colonel ; se rait-ce par M. Robert ?

— Pourquoi pas ? repartit Maurice

— Ah ! je ne demande pas mieux ; ce sera drôle, mais très-drôle.

— Mon colonel, répondit Robert avec un léger frémissement dans la voix, je ne suis vraiment en état de remplacer, en pareille circonstance, monsieur votre neveu, mais du moment où cela paraît devoir vous amuser fort, je n'aurais garde d'y manquer.

— Lui aussi ! grommela le colonel en ricanant, on dirait qu'il veut se fâcher. Qu'est-ce qu'il ont donc tous ce matin ?

L'entrée de mademoiselle de Chalandray dans la conversation qui de plus d'un côté menaçait de tourner à l'agrément.

Bryson, Graham & Cie.

Soies et Etoffes pour Robes.

Nous venons donner au public une idée des affaires exceptionnelles que nous leur proposons durant la semaine courante.

Un lot complet de Robes de Soie Surah de couleur, à 50c. la verge.

Un lot considérable de Robes de Soie Surah, de couleur, à 65c. la verge.

A 75c. la verge, Surahs colorés de toute beauté, qualité et couleur exceptionnelles, prix surprenant.

Robes de Soie de couleur Faille, 22 pouces de largeur (tout Soie) à \$1.00 la verge.

Elegantes Robes Peau de Soie, et Surah, à 65c., 90c., \$1.00, \$1.25 et \$1.35.

A 20c. la verge, assortiment complet de Debeige, tout laine, dans les nuances Grises, valeur réelle 30c.

A 40c. la verge, Serge Française, tout laine, 36 pouces de largeur, valeur réelle 50c.

Chemises, Henrietas, Serges, etc., dans les nuances distinguées de Tan, Gris Argent, Drab, etc.

N'oubliez pas nos Draps Larges à \$1.25. Ne les confondez pas avec ceux affichés à \$2.00 dans les autres magasins.

Bryson, Graham & Cie.
146, 148, 150, 152 et 154 Rue Sparks.
Specialite d'Epicerie de Choix.

Nous agrandissons notre manufacture et afin d'alléger le déménagement nous vendons, pour argent comptant, à des prix spéciaux toutes nos

PORTES, FENETRES, JALOUSIES BOISERIES

The E. B. EDDY Co. HULL



Avis aux Consommateurs

Les PRODUITS de la PARFUMERIE ORIZA L. LEGRAND. 207, rue St-Honoré, à PARIS. TITRES: ORIZA-OIL • ESS. ORIZA • ORIZA-LACTE • CRÈME-ORIZA ORIZA-VELOUTE • ORIZA-TONICA • ORIZALINE • SAVON-ORIZA DOIVENT LEUR SUCCÈS ET LA FAVEUR DU PUBLIC: 1° Aux soins tout particuliers qui président à leur fabrication. 2° A leur qualité inaltérable et à la suavité de leur parfum. MAIS COMME ON CONTREFAIT CES PRODUITS ORIZA pour nuire sur leur réputation nous avertissons les Consommateurs afin qu'ils ne se laissent pas tromper. Les VÉRITABLES PRODUITS se vendent dans toutes les MAISONS HONORABLES de PARFUMERIE et D'ORFÈVRE. Envoi franco de Paris du Catalogue illustré.

SOLUTION PAUTAUBERGE

AU CHLORHYDRO-PHOSPHATE DE CHAUX GROSSEOT. La consommation excessive de cette substance est efficace contre les MALADIES DE POITRINE: PHTHISIE, BRONCHITES CHRONIQUES, TUBERCULES et OPHTHIMES. En Vente chez L. PAUTAUBERGE, 52, rue Jules César, PARIS. DÉPÔT DANS TOUTES LES PRINCIPALES PHARMACIES DU CANADA.

Intéressante Découverte Brevetée PARFUMS ESS. ORIZA SOLIDIFIÉS. PRÉSENTÉS SOUS FORME DE CRISTALS (12 ODEURS DÉLICIEUSES). Il suffit de froter légèrement les objets pour les parfumer (la Peau, le Linge, Papier à Lettres, etc.) L. LEGRAND, Fournisseur de la Cour de Russie 207, RUE SAINT-HONORÉ, PARIS. Se vendent dans toutes les principales Parfumeries, Pharmacies et Drogueries du Monde. ENVOI FRANCO DE PARIS DU CATALOGUE ILLUSTRÉ.

Solution d'Antipyrine de TROUETTE. CONTRE Migraines, Maux de Tête, Névralgies, Coliques, Asthme, Emphysème, Goutte, Rhumatisme, Sciaticque et DOULEURS en général. Vente en Gros à Paris, 2, MAZES, Pharm., 254, boulevard Voltaire. Dépôt à Ottawa, D'Y. VALADÈ. A Québec: D'ED. MORIN & Co. A Montréal: LAVIOLETTE & NELSON. ET DANS TOUTES LES PRINCIPALES PHARMACIES.

LINIMENT GÉNEAU 35 ANS DE SUCCÈS. Seul Topique remplaçant le FEE sans douleur ni chute du poil. Adouci par les extraits naturels renommés; éleveur, entraîneur, jockey, etc. Guérison rapide et sûre des Boiteries, Fourchettes, Ecchymoses, Pielérides, Engorgements des Jambes, Surois, Échardes, Hémorrhoides, etc. Essentiellement infatigable et sans rival dans les applications. Catarrhes, Bronchites, etc. Des Pommes, du Foin des Intestins, Pleurésies, Hystériques, Retenctions d'Urine, Fièvres Typhoïdes, etc. Frottez à la main, en 3 à 4 minutes, sans couper le poil. DÉPÔTS: Paris, MESTIVIER & Co., 275, rue Saint-Honoré. MONTRÉAL: LAVIOLETTE & NELSON. QUÉBEC: ED. MORIN & Co. SÉVILLE: PHARMACIE DE LA Vierge. OTTAWA, ET PRINCIPALES PHARMACIES DU CANADA.

ST. JACOBS OIL. TRADE MARK.

GRAND REMÈDE CONTRE LA DOULEUR ÉMERIT: RHMATISME. NÉURALGIE, SCIATIQUE, LUMBAGO, DOULEUR DORSALE, TIC DOULOUREUX, MAL DE TÊTE, MAL DE DENTS, MAUX DE GORGE, ENROUEMENT, ENGELURES, ENTORSEES, FIBRURES, CONTUSIONS, BLESSURES, ETC. En vente chez tous les pharmaciens, et par correspondance. Frottez à la main, en 3 à 4 minutes, sans couper le poil. Envoi par la poste, sans aucun frais. THE CHARLES S. VOGELER CO., Baltimore, Md. Dépôt pour le Canada à Toronto, Ont.

PASTHME. Oppression, Catarrhe, etc. Seul le POUZEE CLEYER A obtenu les plus hautes récompenses. Dépôt dans toutes les pharmacies.

MUNN & CO. SCIENTIFIC AMERICAN AGENCY. A complete list of information about the rights of the inventor, showing how to obtain Patents, Copyrights, Trade Marks, etc. MUNN & Co., 361 New York.

LINIMENT GÉNEAU 35 ANS DE SUCCÈS. Seul Topique remplaçant le FEE sans douleur ni chute du poil. Adouci par les extraits naturels renommés; éleveur, entraîneur, jockey, etc. Guérison rapide et sûre des Boiteries, Fourchettes, Ecchymoses, Pielérides, Engorgements des Jambes, Surois, Échardes, Hémorrhoides, etc. Essentiellement infatigable et sans rival dans les applications. Catarrhes, Bronchites, etc. Des Pommes, du Foin des Intestins, Pleurésies, Hystériques, Retenctions d'Urine, Fièvres Typhoïdes, etc. Frottez à la main, en 3 à 4 minutes, sans couper le poil. DÉPÔTS: Paris, MESTIVIER & Co., 275, rue Saint-Honoré. MONTRÉAL: LAVIOLETTE & NELSON. QUÉBEC: ED. MORIN & Co. SÉVILLE: PHARMACIE DE LA Vierge. OTTAWA, ET PRINCIPALES PHARMACIES DU CANADA.

CATARRH. Le remède de Dieu pour les catarrhes est le meilleur, le plus agréable et le plus sûr. Envoi par la poste, sans aucun frais. THE CHARLES S. VOGELER CO., Baltimore, Md. Dépôt pour le Canada à Toronto, Ont.

John Murphy & Co. Importateurs.

GANTS I BAS I. Ceux qui font des affaires avec JOHN MURPHY & Co., trouveront chez eux le plus bel assortiment de GANTS et de BAS du meilleur goût.

Le commerce immense que fait la maison John Murphy & Co. en GANTS et en BAS est la preuve la plus convaincante qu'elle donne de la satisfaction à ses nombreux acheteurs, que chacun en a pour son argent et que le bon marché est sa base de conduite.

Le Magasin Populaire de GANTS à Ottawa est celui de

JOHN MURPHY & Co.

Le Magasin Populaire de BAS à Ottawa est celui de

JOHN MURPHY & Co.

LA SEULE PRÉSENTION de John Murphy & Co. est d'offrir au public, pour son argent, la meilleure qualité et la meilleure classe de GANTS et de BAS. L'expérience et la comparaison ont prouvé à des centaines de citoyens d'Ottawa, qui en allant acheter leurs Gants et Chaussettes chez John Murphy & Co., ils évitent de perdre leur temps et leur argent, qu'ils savent qu'ils y trouvent la meilleure qualité et la plus grande satisfaction pour leur argent.

MACASIN FOULE.

Comme le Samedi est toujours un grand jour de vente de Gants, de Bas et de Chaussettes, nous vous prions de venir visiter tous nos départements, et de vous rendre compte des réductions de prix faites par les Gants de Fil, les Gants de Taffetas de Soie, les Gants de Soie Véritable, les Mitaines de Dentelles, les Bas de Fil, de Coton, de Soie Corde, de Soie Véritable, de Balbriggan et de Cachemire.

Avant d'acheter vos Gants d'été, venez visiter nos magasins et apprendre nos prix.

Nous voulons que toutes les Dames d'Ottawa nous rendent visite et admirent nos départements de Gants et de Bas, parce que nous sommes certains qu'elles seront charmées à la vue d'aussi belles marchandises, qui sont vendues à bon marché.

John Murphy & Co. 66-68 RUE SPARKS.

Conditions: au Comptant et rien qu'un Prix.

ABONNEMENT LE CANADA

Journal Quotidien du Soir. Un An en Ville . . . \$ 4. Un An par la Poste . . . \$ 3.

12eme. ANNEE NO

Lettre de Vie

Nous entrons dans la saison des congrès. A Budapest, onthologique internationale, congrès de l'Union universelle. Aux deux continents, France est représentée par des spécialistes dont le F. déjà publié les noms.

Du premier congrès, il n'est grand-chose à dire. C'est grès de savants qui évitent l'occupation à la vérité de ces fort intéressants, cette migration des oiseaux entomologistes, mais qui ne sauraient captiver l'attention du grand public. Et fait: le prince Ferdinand de Serbie a été nommé membre d'honneur du congrès. On sait qu'un ornithologiste de paléontologie, A. Vienne, au palais de la science, en conserve encore une ménagerie de ses plus belles espèces et des mieux peuplées: au moule. Là, ce jeune homme, si bien doué, avait vécu quelque au milieu de ses oiseaux, lorsque le démon de l'ambition vint le piquer au cœur. De sa, il doit avoir la nostalgie de sa volière.

Quant au congrès postal, il vaut intéressant tout le monde, les pays, lui aussi, était national. Il a tenu sa séance à Paris, si je ne me trompe, ou à Lisbonne. Il traitait de plusieurs réformes, dont le besoin se fait sentir un peu partout. Il s'agit de porter le chiffre de la poste, limité à 500 francs, à 1000 francs, d'introduire la correspondance avec réponse, de réformer les assurances postales, de porter le chiffre de la poste à 1000 francs, et qui, mais seront acceptées pour porter quelle somme, en finissant par les facilités à l'expédition journalière et à leur échange national.

A l'occasion de ce congrès, inauguré un musée postal français. Il sera conservé à Berlin. On en suivra de visu le développement, cette institution millénaire, l'histoire de poste antérieure, les genres de son bon vieux temps, ceux surannés, coches d'eau, laires—tout cela s'y trouve. On y voit même fonctionnaire préhistorique, figurée canots messagers de la période. Bien naturellement pas oubliés les postes de l'Empire. C'est précisément à Rome, en surmont celles du Empire. C'est précisément à Rome, en surmont celles du Empire. C'est précisément à Rome, en surmont celles du Empire.

—M. Stephan l'a dit dans son cours d'inauguration — qu'il doive à la poste, en 1890, le mérite qui conféra au prince Thurn et Taxis le titre et les fonctions de grand-maître des postes impériales. Les fonctions de grand-maître des postes, mais de Thurn et Taxis en ont toujours le titre. Même si le grand maître héréditaire, du bateau préhistorique à la bre poste de cinq centimes, distance ! Et pourtant que formes restent encore à accomplir en est une qui touche à la fois à la science et à la pratique. C'est la question la plus évidente que les prix des places partout trop élevés. Voici ans pourtant que le tarif des fonctions en Autriche Hongrie produit les meilleurs résultats, plus de la moitié du marché que l'ancien, avait en naissance aux plus fortes pensions. L'augmentation du bre des voyageurs devait une augmentation considérable personnel et du matériel, et de la nécessité de poser un rail, etc., on redoutait des pertes toute sorte.

Vaines terreurs que tout nombre des voyageurs s'est élevé de 40 000, sans qu'on ait pu acheter un seul wagon posé un seul rail. Quant aux tés, elles restaient d'abord à mes que précédemment. C'est pour la poste. Du temps port d'une lettre cotée francs, on perdait de l'argent aujourd'hui que ce port est sous, on en g